

# Un campo militar estratégico **#FuerzasArmadas**

**POR GUILLERMO ESPINOSA**

**Guiesga**

**C**on la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, (AIFA) la Base Aérea Militar de Santa Lucía fue remodelada desde cero con la finalidad de aprovechar los espacios y crear un campo militar estratégico.

El pasado 1 de julio se oficializó el nuevo nombre de la base, la cual ya es identificada como el Campo Militar Estratégico Conjunto.

Al respecto, el teniente coronel de Infantería, Juan Carlos Facundo Gómez, señala que la

base es la más importante del país por su ubicación geográfica en el centro del país.

“En este campo militar convergen diversos organismos del Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional, para llevar a cabo operaciones militares que son trasladadas a cualquier punto del país en el menor tiempo posible, a esto corresponde su condición de Campo Estratégico”

Al converger las diversas unidades militares en un mismo sitio, se pueden realizar en un mínimo de tiempo, operaciones en apoyo a la población civil, ya sea en el territorio nacional o en cualquier otra parte del mundo.

El también comandante del Ejército Mexicano, recuerda que desde estas nuevas insta-

laciones se desplegó la ayuda humanitaria a Turquía, luego del terremoto que afectó a dicha nación.

“En este campo militar convergieron diversas tropas, tanto terrestres como de la Fuerza Aérea, Guardia Nacional y diverso personal capacitado, que llevaron víveres y personal para apoyar en esa tragedia”.

En materia de seguridad pública, desde el Campo Militar Estratégico Conjunto, el Ejército y Fuerza Aérea despliegan personal que labora en la estrategia de seguridad nacional.

“Llevamos a cabo apoyos

para disminuir los homicidios vinculados con la delincuencia organizada, apoyamos con seguridad a estaciones estratégicas de la Comisión Federal de Electricidad, la Comisión Nacional del Agua y Petróleos Mexicanos”, dice.

Para el teniente coronel, la remodelación de este campo militar, realizada por ingenieros militares en dos años y a la par del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, tiene una importancia sin igual.

“Ya que el aeropuerto puede emplear las pistas de la base aérea, o viceversa, la base aérea, en caso necesario, podría utilizar las pistas del aeropuerto”.

Esto permite que el personal castrense acantonado en el campo esté disponible las 24 horas del día los 365 días del año.

“Siempre tenemos personal listo para atender alguna emergencia, a través del recién creado Batallón de Atención a Emergencias (BAE). Tal es el ejemplo que la aplicación del Plan DN-III-E se puede activar desde este punto de manera inmediata”.

## Las instalaciones

Las instalaciones del Campo Militar Estratégico Conjunto albergan a:

- > Base de la Comandancia de la 37a Zona Militar (Batallón de Atención de Emergencias)
- > Base Aérea Militar número 1 de la Fuerza Aérea Mexicana
- > Brigada de Fusileros Paracaidista
- > Guardia Nacional



**El nuevo  
Campo Militar  
Estratégico  
Conjunto en  
Santa Lucía,  
además de  
albergar a  
diversos cuerpos  
de las Fuerzas  
Armadas, se  
encuentra en  
un punto clave  
del país para  
reaccionar  
más rápido  
ante cualquier  
eventualidad**

